

„Aktionstag saubere Hände“ 2016



Am 25.11.2016 führten wir im Städtischen Klinikum Dessau unseren Aktionstag „Saubere Hände“ durch. Dieses Jahr standen die Erregerübertragung sowie der Hautschutz im Mittelpunkt.



An diesem Tag waren wir mit der mobilen Station unterwegs und besuchten alle Abteilungen. Es wurden viele praktische Übungen angeboten und konnten vor Ort geübt werden.

Die Mitarbeiter, Patienten und Besucher nahmen diese Gelegenheit wahr. Ausgestattet mit der Bluebox und Händedesinfektionsmittel konnten Benetzungslücken bei der Durchführung der Händedesinfektion angezeigt werden.



Sehr eindrucksvoll war die Sebumeter-Messung. Die Hautfettanalyse zeigte wie wichtig der Hautschutz und die Hautpflege sind.

Eine andere praktische Übung zeigt die Dichtigkeit der Handschuhe. Mit fluoreszierender Creme wurden die Handschuhe eingerieben und wiesen kleine Mikroläsionen auf. Es demonstrierte die Wichtigkeit der Händedesinfektion nach Ablegen der Handschuhe. Das Interesse war groß und konnte danach viele „Aha“-Effekte erzielen.



Der Höhepunkt war das Hygienequiz mit sechs Fragen rund um die Händehygiene.

Die Mitarbeiter der Stationen nahmen mit Begeisterung daran teil. Es gab attraktive Preise zu gewinnen. Die Gewinner des ersten Preises konnten sich über eine Torte erfreuen. Über ein Tee – und Kaffeeset freuten sich die Gewinner des zweiten und dritten Preises.

Klinik: _____
 Station/Bereich: _____

Fragebogen zur Händehygiene



- Warum ist eine Händedesinfektion so wichtig?
 - Zur Verhinderung von nosokomialen Infektionen.
 - Zur Handpflege des Personals.
 - Zur Freude für die Krankenhaushygiene.
- Wann sollten medizinische Einmalhandschuhe getragen werden?
 - Während der Entleerung und des Transports von potenziell infektiösen Abfällen
 - Vor Prozeduren
 - Vor jeglichem Patientenkontakt
- Wann sollten die Hände mit Pflegecreme eingereibt werden?
 - Die Creme hilft der Haut sich zu regenerieren
 - Man rührt sich anschließend einfach flüchtig
 - Die Pflegecreme bildet eine schutzgewährende Schutzschicht
- Wann der Kontakt mit folgenden Oberflächen zur Übertragung von potentiell pathogenen Erregern führen, wenn Sie anschließend vor Patientenkontakt eine Händedesinfektion durchführen?

a. Tüppel des Patientenzimmers	<input type="checkbox"/> richtig <input type="checkbox"/> falsch
b. Die intakte Haut eines anderen Patienten	<input type="checkbox"/> richtig <input type="checkbox"/> falsch
c. Das Telefon	<input type="checkbox"/> richtig <input type="checkbox"/> falsch
- Welche Aussagen zum Arbeiten mit Handschuhe treffen zu?
 - Das Einreiben von Handschuhen mit richtig desinfizierten Händen kann zu einer Kontamination der Handschuhbox und der unbenutzten Handschuhe führen
 - Durch das Tragen von Handschuhen wird die Anzahl der erkranklichen Händedesinfektionen verringert
 - Durch das unrichtige Tragen von Handschuhen schädigt sich meine Haut
- Was ist die häufigste Quelle für potentiell pathogene Erreger, welche nosokomiale Infektionen verursachen können?
 - Erreger in der Luft des Krankenzimmers
 - Der Patient mit seinem Erreger
 - Erreger auf den Oberflächen der Krankenzimmereinrichtung

Mehrere Antworten sind möglich!



Insgesamt war der Aktionstag erfolgreich. Es gab eine rege Beteiligung an den Aktivitäten zu dem Thema Händehygiene. Die Bedeutung der Händehygiene in der Patientenversorgung konnte wieder einmal gestärkt werden.